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No. 期　日 活　動 場　所 備　考

1 6月11日 第1回少年議会
役場
議事所

所信表明

2 6月14日 第1回全員協議会
生涯学習
センター

自己紹介、政策づくりの勉強

3 7月2日 第2回全員協議会
生涯学習
センター

アンケート分析、ワークショップ「未来の遊佐
町、どのような町にしたいか」

4 7月3日 第3回全員協議会
役場
議事所

自由民主党「若者の政治参加検討チーム」による視察
（町へ要望・政策に関するワークショップ）

5 7月24日 少年議会視察研修
東北芸術
工科大学

施設見学、コミュニティデザイン学科講師によるワーク
ショップ「まちづくりの企画を考えよう」

6 7月28日 第4回全員協議会
生涯学習
センター

施策方針、政策、要望についての協議

7 8月2日 第5回全員協議会
生涯学習
センター

施策方針、政策、要望についての協議

8 8月14日 遊佐町民盆踊り大会 町内 盆踊り参加

9 8月17日 第6回全員協議会 町内
町内めぐり、作文添削
第2回少年議会について

10 8月31日 第2回少年議会
役場
議事所

政策提言、一般質問

11 9月2日 ツーデーマーチ 町民体育館前
町主催ウォーキング大会出発式でのエール
ラジオ生放送出演

12 9月3日 ツーデーマーチ 町民体育館前
町主催ウォーキング大会出発式でのエール
野点ボランティア

13 9月10日 第7回全員協議会
生涯学習
センター

提言した政策についての協議
ベンチのデザイン案の製作

14 9月19日 第8回全員協議会
生涯学習
センター

10代の投票率向上の為の啓発協力
フォトコンテストのポスター・チラシ作製

15 9月29日 第9回全員協議会
生涯学習
センター

フォトコンポスター・チラシの振り分け作業
ベンチ下絵デザイン作製

16 10月9日
神鹿角切祭
第10回全員協議会

大平山荘
生涯学習センター

神鹿角切祭手伝い、韓国KBS放送取材対応（インタ
ビュー、ベンチ下塗り作業など）

17 10月13日 第11回全員協議会
町民体育館
研修室

ベンチ製作作業（やすりがけ・中塗り①）

18 10月16日 第12回全員協議会
町民体育館
研修室

ベンチ製作作業（中塗り②）

19 10月19日 第13回全員協議会
町民体育館
研修室

ベンチ製作作業（上塗り①）

20 10月24日 第14回全員協議会
生涯学習
センター

ベンチ製作作業（上塗り②）

21 11月5日 第15回全員協議会
生涯学習
センター

ベンチ製作作業（上塗り③、完成）

22 11月12日 第16回全員協議会
生涯学習
センター

ベンチ設置作業（生涯学習センター、子どもセン
ター、ショッピングセンターエルパ）

23 11月19日 第17回全員協議会
生涯学習
センター

フォトコンテスト審査、展示準備作業
（生涯学習センター・遊佐中学校へ展示）

24 12月18日 遊佐駅ベンチ設置記念セレモニー 遊佐駅
ベンチ設置作業立会い、セレモニー準備作業
テープカットセレモニー

25 12月22日 第3回少年議会
役場
議事所

活動報告

平成29年度　第15期遊佐町少年町長・少年議員　活動日程
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遊佐町少年町長・少年議員公選事業実施要項（第 15期） 
       

1．名称 「遊佐町少年町長・少年議員公選事業」 
 

2．タイトル 「若者の力で、遊佐の未来をつくろう」 
 

常に、歴史は若者によって創られてきました。地域の青年たちは、いつでも地域を変

革していく「力」を蓄えています。青年たちが自分たちの住むまちを自分たちの協働の

「力」で変革しはじめるとき、時代が拓かれ地域の民主主義が再生します。そして、地

域の中で若者たちが生活者として認識され、若者たちの居場所と役割が地域の中に見え

てきます。そのことを通じて、若者が生き生きと生活していく自立した地域が再生され

ます。 

 

3．スローガン 
 

  自分たちの力で、自分たちが本当に求める遊佐のまちをつくろう。 
     

遊佐町は、私たちが生まれ育った町です。鳥海山、月光川、庄内砂丘と日本海に抱か

れ、豊かな自然や歴史風土あふれる町です。 

２１世紀をむかえ、私たちの前には地球規模での自然環境の悪化、エネルギー、食糧、

少子化・高齢化、さらに、民族問題、経済格差などの新たな問題や課題が横たわってい

ます。改めて、これまでの社会、経済そして私たちの「生き方」「あり方」「生活の仕方」

そのものの大転換が迫られています。 

そして、さらに私たちを取り巻く仕組みの大きな変化として「分権社会」が到来し、

自分たちの生き方を自分たちが決めていくという社会システムを構築していくことが

求められています。 

こうした状況をふまえて、こどもたちにおいては、勉強ができスポーツが上手であれ

ばそれで良しという時代ではなくなってきているというのが現状です。その上で、人間

らしく「生きる力」を育成し、開かれた個としての人格の完成に向けて、これまで以上

に、こどもたちが社会とつながる活動を大切にしていくことが重要です。その過程を通

して、気づき、考え、行動し、表現する。そのことによって、培われた「学力」は、一

層生きて働く方向性を見出していきます。 

本事業を通して、若者たちの意見や願いをもとに若者の力で遊佐町の地域づくりを行

うと共に、相互教育を行おうとするものです。 

 

4．事業のねらい 
 

(1) 若者たちが、自らの代表を直接選び、政策を実現していくことで、学校外で民主主

義を実際に体験・学習することにより社会の構成システムを学ぶ。 

(2) 中高校生等の未来を担う若者の視点から、町政への提言や意見を町が積極的に採り

上げることを通じて、若者の町政参加を促す。 

(3) この事業に関わるすべての関係者が、若者の町政に対する意見に学び、併せて若者

たちが、社会システムや民主主義を学ぶ、相互教育の場とする。 
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5．少年町長・少年議会の対象者 
 

 対象者は、遊佐町在住の中高校生及び遊佐町に通学する高校生とする。 

対象者はだれでも、少年町長及び少年議員の選挙権と被選挙権をもつ。 

 また、少年議会は、自らの政策立案権と少年町長の議案審議権を有する。 

 

6．構成員 
 

(1) 少年町長（1名） 

対象者のうち少年町長に立候補し、全有権者の投票により信任された者 

 

(2) 少年議員（10名） 

対象者のうち少年議員に立候補し、全有権者の投票により信任された者 

 

(3) 少年副町長・少年監査 

少年町長・少年議員に立候補し、当選できなかった者のうちから、少年副町長

（若干名）・少年監査（若干名）を委嘱できるものとする。委嘱された少年副

町長・少年監査は、少年議会の構成員となる。 

 

7．少年町長 
 

少年町長は、遊佐町少年町長・少年議員公選事業にかかる全ての有権者の代表であり

少年議会で承認された政策の実現のため遊佐町長に対して、予算要求を行う権限をもつ。 

また、遊佐町長より交付された政策予算の予算執行権をもつ。 

 

8．少年議会 
 

少年議会は、少年町長が招集し議案を提案し承認を得る。少年議会は、最初の議会に

議長及び議長代理を選任するとともに、少年町長の議案審議を行う。 

併せて、自ら少年政策立案を少年議会の場で行うことができる。 

 

9．少年副町長 
 

少年町長を補佐し、少年町長不在の場合、臨時的に政策実現における執行権限をもつ。 

 

10．少年監査 
 

少年監査は、少年議会の附属機関として、予算執行に関する監査権をもち、少年町長

に勧告することができる。 

 

11．事業期間  
 

平成 29 年 4 月～12 月（第 15 期）ただし、少年町長・少年議会から要望があるとき

は延長することができる。 
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12．事業スケジュール（概案）  
 

別紙参照 

 

13．政策予算 
 

全期間を通じて 450,000 円とする。但し、町への提言に伴う予算は、所轄課で予算化

する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

遊佐町少年町長・少年議員公選事業構造図 

若者のためのまちづくり 

遊佐町長 

プロジェクト会議 

関係課・係 事務局 

予算執行 予算要求・政策提言 

補佐 

議案 

提案 

政策立案 

審議 

少 

年 

議 

会 

少年監査 

少年議員（10） 

少年町長（1） 

少年副町長 
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第 15 期遊佐町少年議会 立候補者募集チラシ 
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選挙公報（表） 
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選挙公報（裏） 
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遊佐町少年町長・少年議会広報（表） 
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遊佐町少年町長・少年議会広報（裏） 
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第 15 期少年議会メンバー 

少年町長 

1. 森谷 龍大（もりや りょうた） 男 遊佐高等学校 3年 酒田 

     

少年副町長 

1. 髙橋 菜穂（たかはし なほ） 女 天真学園高等学校 1年 遊佐 

     

少年議員 

1. 佐藤  塁（さとう るい） 男 遊佐中学校 1年 高瀬 

2. 齋藤 愛彩（さいとう あや） 女 遊佐中学校 3年 高瀬 

3. 三浦 真綾（みうら まあや） 女 遊佐中学校 3年 高瀬 

4. 五十嵐 杏（いからし あんず） 女 遊佐高等学校 1年 酒田 

5. 石垣 千里（いしがき ちさと） 女 酒田東高等学校 1年 稲川 

6. 木村 美紅（きむら みく） 女 遊佐高等学校 1年 酒田 

7. 土門 希紀（どもん きき） 女 天真学園高等学校 1年 西遊佐 

8. 白崎 志織（しらさき しおり） 女 酒田西高等学校 2年 吹浦 

9. 鈴木 麻優子（すずき まゆこ） 女 酒田光陵高等学校 2年 遊佐 

 

第 1回少年議会（平成 29 年 6月 11日） 
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第 15 期少年議会 「遊佐町少年議会アンケート」 
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第 15期少年議会アンケート 集計 
 

 

１－１．あなたは、遊佐町は好きですか？嫌いですか？ 
 
 

1-1 票数 割合 

好き 582 92.0% 

嫌い 45 7.1% 

どちらでもない 6 0.9% 

計 633 100.0% 
 
 
 

１－２．それは、どんなところですか？ 

 

【 好きの理由 】 

1-2 好き 票数 内容 

自然 345 自然がいっぱい・きれい、鳥海山、 

景色がいい、空気がきれい、水がいい、 

海・山・川がある 

食べ物 74 米・水・湧き水がおいしい 

施設 54 住みやすい、安全安心、町がきれい、運動が

できる施設が多い、無料で自由に使える施設

が多い 

人柄 35 仲がいい、あいさつが活発、 

地域の人が優しい、地域とのつながりが深い 

田舎 33 静か、落ち着く、のどか、田んぼ、 

田舎だから、何もないところ 

その他  全部、何となく、地元だから、雰囲気、 

ツーデーマーチ、高校生まで医療費無料 
 

【 嫌いの理由 】 

1-2 嫌い 票数 内容 

施設の不十分 18 店（ファーストフード、ショッピングセンタ

ー等）がない、 

娯楽施設（遊ぶところ）がない 

何もない 16 何もない 

田舎 7 虫が多い、田舎すぎる、都会の方が好き 

交通 4 交通の便が悪い、高齢者の運転する車が多い 
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２－１．遊佐町にどんな町になってほしいですか？ 
 
 

2-1どんな町 内容 

明るい町 笑顔があふれる町、楽しい町、地域の仲が良い町 

きれいな町 ゴミがないきれいな町、きれいな景色を守る町、 

花のあふれる町 

活気のある町 活気があって住みよい町、スポーツの盛んな町、 

若者の集まる町、行事・イベントに参加しやすい町、 

今のままの町 伝統を守る町、昔の風景が残っている町、 

自然の豊かな町、今のままがいい、かえないでほしい 

住みやすい町 街灯のある町、お年寄りが住みやすい町、 

交通の便が良い町 

楽しく住める町 にぎやかな町、親切な町 

豊かな町 豊かに暮らせる町、働く場所がある町 

安全な町 交通事故のない町(車の一時停止)、犯罪がない町 

都会化した町 有名な町、観光客が訪れる町、店舗の充実した町 

その他 平和な町、安全な町、遊ぶ場がある町、 

どこでもインターネットにつながる町 
 
 
 
 
３－１．遊佐町で行ってほしいイベントはありますか？ 
 

3-1 イベント 票数 内容 

スポーツ 79 遊佐町全体の体育大会、マラソン大会、駅伝

大会、登山、トライアスロン、各種球技大会 

祭り 45 夏祭り、大きな祭り、花火大会、文化祭、 

ハロウィン 

食べ物 38 コンテスト、ラーメン博、鍋フェス、 

お菓子作り、パプリカ料理 

音楽イベント 29 ライブ（有名人）、コンサート、カラオケ、 

ダンス 
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３－２．遊佐町への要望はありますか？ 
 
 

3-2 要望 票数 内容 

運動施設の充

実 

162 プール、アウトドア施設、公園の遊具の充実、

バスケット場・サッカー場・テニスコート・

クロスカントリーコース、アスレチックがほ

しいなど、町体の利用料金の値下げ 

店 137 ショッピングセンター、飲食店（ファースト

フード、焼き肉、ファミリーレストランな

ど）、ゲームセンター、など 

街路灯 40 夜暗い（川沿い、田んぼ道、施設） 

整備 7 道路の修繕、カーブミラー、桜並木 

交通 2 電車の増便・時間の改善、自転車用道路 

その他  勉強できるような施設の充実、花を増やして

ほしい、中・高校生も楽しめる施設がほしい、

電気自動車の充電場所、英語の案内看板、移

住してきた人に給付金、シャッターの閉じた

店を開ける 
 
 
 
 
４－１．少年町長・少年議員といっしょに参加してみたいこと、 

    できそうなことはありますか？ 
 
 

4-1 いっしょ

に 

票数 内容 

町内イベント 59 ツーデーマーチ、祭り、花火大会、成人式な

ど 

ボランティア 43 ボランティア全般 

募金活動 32 募金活動 

清掃ボランティ

ア 

28 海岸清掃、公共の場所のゴミ拾い 

被災地支援活

動 

27 被災地支援活動 

少年議会活動 9 少年議会活動のサポート、何をしているのか

見てみたい 

その他  農業体験、観光 PR、一人暮らしのお年寄りの

家を訪問、国際交流、特産品開発 
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第 15期少年議会 一般質問（町への要望）・政策提言 

 

役職 氏  名 内容区分 内容主旨 

少年副町長 髙橋 菜穂 

一般質問 

（町への要望） 

◇ 町民体育館の利便性の向上について 

少年議員 佐藤 塁 ◇ 町内観光地の案内看板等について  

少年議員 三浦 真綾 ◇ 図書館の利便性の向上について  

少年議員 五十嵐 杏 
◇ 街灯の整備について 

◇ デマンドタクシーの利用について 

少年議員 石垣 千里 ◇ 図書館の利便性の向上について  

少年議員 木村 美紅 
◇ 街灯の整備について 

◇ 遊佐駅での自転車の貸し出しについて  

少年議員 土門 希紀 ◇ スクールバスのバス停の整備について  

少年町長 森谷 龍大 

少年議会独自の

政策提言 

◇ 公共施設等へのベンチの設置 

少年副議長 齋藤 愛彩 
◇ ＳＮＳを活用したフォトコンテスト 

の開催 

少年議員 白崎 志織 

◇ 米～ちゃんを活用した町のＰＲ 

少年議長 鈴木麻優子 
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少 年 議 会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

少年町長 森谷 龍大 
 

「一新紀元 ～少年議会の歴史に revolution～ 」 

 

第２回少年議会を開催するにあたり、施政方針を申し上げます。 

第１回少年議会以降、全員協議会を開催して、「遊佐町少年議会アンケート」として、若

者の意見調査を行った集約結果や政策立案の為のワークショップをもとに、今期の活動目

標・活動内容を協議してきました。 

その結果を踏まえ、第１５期少年議会では、「一新紀元 ～少年議会の歴史に revolution

～」をコンセプトとして、活動していきます。 

アンケートでは、遊佐町を好きな理由として、「自然が豊かなところ」、「地域の人が優し

い」、「景色がきれいなところ」という意見が多く見られました。これらは、遊佐町の長所・

アピールポイントだと考えます。 

また、遊佐町にどんな町になってほしいか？という質問では、「地域の仲が良い町」、や「活

気あふれる町」、「きれいな風景を守る町」という意見が沢山ありましたが、少年議会が政策

として行う活動一緒に活動してみたいという声は多くはありませんでした。 

少年議会は全国的な注目受けており、地域の方や中高生からの名前自体の認知度は高いと

感じる一方、活動の中身まではあまり知られていません。少しでも少年議会の活動をより身

近なものに感じてもらえるよう少年議会の活動をＰＲする活動を行っていきます。 

また、今年度、少年議会は第１５期を迎えました。歴代の少年町長・少年議員の活動を振

り返り、尊重しながらも、新しい活動も検討しています。少年議会の活動は、町民の皆さん

と有権者の中高生のご理解やご協力がなくては進めることはできません。更なる活動のＰＲ

のため、皆さんと力を合わせて取り組んでいきたいと思います。よろしくお願いします。 

以上を、今年度少年議会の施政方針とします。 

 

 

 

 

 

 

 

【 施政方針・一般質問・政策提言 】 

平成 29 年 8 月 31 日（木） 第 2 回少年議会 
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少年副町長 髙橋 菜穂 
 

私は、少年副町長の髙橋菜穂です。私が遊佐町に要望したい事は町民体育館のキャットウ

ォークの床の改善についてです。 

町民体育館は、小さな子どもから年配の方まで幅広く利用されています。私自身もランニ

ングやウォーキングで良く利用しています。スポーツ少年団や中学校などの部活動でも使用

する事もあると思います。 

以前、母と一緒に利用した際に一人の年配の方から「あまり熱心に歩いていると、足をけ

がするよ。」と話しかけられました。詳しく話を聴いてみると、その方は、以前は毎日のよ

うにキャットウォークに歩きに来ていたそうでした。しかし、床が固いために膝を痛めてし

まい、前のように歩けなくなってしまったと話してくれました。健康のために歩いたり、走

ったりしているのに足や膝を痛めてしまってはもったいないと思いました。 

このことから、町民体育館の床をクッション性の高いゴムにすることを要望します。小さ

な子から年配の方まで幅広く利用されている町民体育館を、更に使いやすくするために、ぜ

ひ実現していただきたいと思います。 

 

 

 
 

 

 

少年議員 佐藤 塁 
 

私は少年議員の佐藤塁です。私が遊佐町に要望することは、「水芭蕉の群生地の看板の建

て替え、または修理」です。 

 私は以前上山市に住んでいました。そこは店などが多く都会のようでした。遊佐町と比

べると上山市は便利だと思います。しかし、上山市はその分自然が少ないと感じました。そ

の点では、遊佐町の方が、より自然が豊かでとてもいい所だと思います。 

 そのような遊佐町には、まだあまり知られていない美しい自然があります。例えば鳥海

ブルーラインの途中にある水芭蕉の群生地があげられます。地元の方に聞き、実際に行って

みましたが、花の咲く時期は過ぎていて花を見る事はできませんでした。しかし、沢が流れ

る中に咲く水芭蕉の動画を見せていただき、その美しさに驚きました。今年は花を見られる

ように鳥海ブルーラインの開通を速めたそうです。しかし、そこにあった看板がかなり古い

ことに気づきました。 

 奇抜なものではなく、周りの自然に溶け込み、それでいて水芭蕉の群生地だとはっきり

わかる看板が良いと思います。また、外国の方が観光しやすいように英語、中国語、韓国語

などでの標記もあった方が良いと思います。 

 以上の事から、町民はもちろん、多くの観光客に水芭蕉などの美しい自然を見てもらえ

るようになり、観光客が増えると思います。 

 私はこの美しい遊佐町を多くの人に知って、見てもらえるようにしたいと思います。 

一 般 質 問 

一 般 質 問 
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少年議員 三浦 真綾 
 

 私は少年議員の三浦真綾です。私が遊佐町に要望することは、町立図書館の利便性の向上

についてです。 

 私がこの事を要望する理由は、二つあります。 

一つ目は、少年議会で行ったアンケートで「遊佐町への要望はありますか」という質問に対

し、「勉強ができるような施設を充実させてほしい」といった要望があったからです。二つ

目は、現在図書館には勉強スペースはあるものの少し不便な点があるからです。 

二つ目の理由にある「少し不便な点」について具体例を挙げると、勉強スペースでの飲食の

禁止、静かな場所のため、友達との教え合い学習がしづらいという点が挙げられます。飲食

が禁止されると、飲み物を飲みたい時に一度席を立ち、ロビーに行かなくてはなりません。

また、わからないところを友達に聞きたい時には、周りへの迷惑にならないように話さなけ

ればならず。こうした点を改善することで勉強する事にも適した、より良い環境になると思

います。 

そこで町立図書館に多少の飲食ができ、友達と周りに迷惑のならない範囲で教え合いをする

ことのできる、今ある自習スペースのほかに、もう一つ勉強でスペースを確保してほしいと

思います。このように町立図書館がより勉強に適した環境になることで、図書館の利用者も

より増えると思います。 

以上、町立図書館に利便性の向上として、多少の飲食と教え合い学習がしやすい学習スペー

スを設けることを要望します。 

 

 

 

 

 

 

少年議員 五十嵐 杏 
 

 私は少年議員の五十嵐杏です。今期の少年議員として町へ要望したい事は街灯に関する事

とデマンドタクシーの二つについてです。 

 1つ目は、電灯に関する事です。過去の少年議会が町内の様々な場所を実際に現場に行き、

電灯が少なく暗い場所を地図上に印を付けて調査し、電灯が設置されたとお聞きしました。

しかし、私には更に設置したほうが良いと思う場所がまだ、見受けられます。具体的には、

遊佐高校の近くの草木が多い細い道のところです。私がこの場所を通った時、暗い為に、木

に引っ掛かった事や石に躓いたことがあります。また、この道は私の他にも遊佐高校の生徒

が通っています。夜まで部活動などで遅くなった人が安心して帰れるように街灯を設置して

欲しいと思います。 

 二つ目に、遊佐と酒田を相互に結ぶバスです。私は以前、友達と会う約束をしている時に

遊佐駅からの電車に乗り遅れてしまい、交通手段が無くなってしまいました。その際、「バ

スがあれば」と思いました。そこで私は普段、遊佐高校へジャンボタクシーで通学しており、

こうした交通手段を通学だけでなく利用できればと思い、調べてみると遊佐町では「デマン

ドタクシー」というものを運行していると知りました。しかし運行範囲が町内に限られてい

一 般 質 問 

一 般 質 問 
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ました。遊佐高校の生徒は町外から通っている生徒も多く、この範囲を酒田市まで広げてい

ただきたいと思います。町外に用事のある方で、自家用車などで移動できない人は電車か通

常のタクシーなどに頼るしかありません。電車に乗り遅れた場合、待ち時間が長く私のよう

な経験をした人は少なくないと思います。 

 以上の二点について遊佐町へ検討を要望します。 

 

 

 
 

 

 

少年議員 石垣 千里 
 

 私は第十五期少年議員の石垣千里です。私が遊佐町にお願いしたい事は町立図書館の利便

性の向上です。 

 私が以前、町立図書館を利用した時、多くの人が利用していましたが、静かでとても勉強

しやすい環境でした。しかし、友達と一緒に勉強していた私は「教え合いながら勉強したい、

でも周りには迷惑をかけたくない。」と複雑な気持ちになりました。 

 町外の学校へ通っていて、学校で勉強したいと思っても距離がある為に、自習ができなか

ったという経験をしている中高生は少なくないと思います。図書館で教え合い学習ができる

ようになれば勉強への意欲が高まり、図書館を利用しやすくなる事でしょう。 

 教え合い学習スペースは、図書館だけでなく生涯学習センターや各地区のまちづくりセン

ターなど身近な場所にあれば、中高生も利用しやすくなるのではないでしょうか。 

 私は、図書館が混んでいる時に開かれる学習スペースという部屋も利用したこともありま

す。そのようなスペースは図書館のような堅苦しいイメージもなく、気軽に使える良い場所

だと思いました。 

 図書館を活用し、より中高生でにぎわう遊佐町になってほしいと思います。 

 
 

 

 

 

 

少年議員 木村 美紅 
 

 私は少年議員の木村美紅です。私は街灯の設置と自転車の貸し出しについて町へ要望し

ます。 

 電灯の設置について、私は酒田市から通学しており酒田市内と比較しても遊佐町はまだ暗

い場所があります。具体的に設置してほしい場所は遊佐高校から遊佐駅までの道路です。私

以外にもこの場所を通って学校に通う人がいます。夜暗くなる頃、部活動帰りの人が安心し

て帰れるように今よりも街灯を設置して欲しいと思います。 

こうした場所に電灯を設置することで、部活動などで遅くなってしまっても歩きやすくな

り、また、防犯の為にも少しでも明るい方が安心で安全だと思います。 

 次に自転車の貸し出しについてです。私は遊佐駅を通学で利用しており遊佐駅で電車に乗

り遅れた時など、次の電車を待つ時間や空いた時間などを有効に使いたいと思っています。

一 般 質 問 
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そこで、遊佐駅から町内を自転車で移動できる自転車があれば遊佐町をもっと知ることがで

きると思います。遊佐町は昨年「鳥海山・飛島ジオパーク」として「日本ジオパーク」に認

定されました。遊佐町は鳥海山の豊かな自然と豊富な湧き水が出る場所が多く、そのような

ジオサイトの一つの「十六羅漢岩」に遊佐駅から自転車で行くことにチャレンジしたいと思

っています。 

また、観光客の人にも貸し出すことで遊佐町を車で回るよりもゆっくりと見て回ることが

でき、遊佐町のＰＲにもなると思います。 

 私は安心して生活できる町であることは勿論、観光客や町外の方にも遊佐町の良さをもっ

と知ってもらいたいと考え、以上の事を提案します。 

 

  
 

 

少年議員 土門 希紀 
 

 私は少年議員の土門希紀です。私が今年度の少年議会として町に要望したい事はショッピ

ングセンターエルパにあるスクールバスのバス停の待合室の修理と集落にあるバス停の清

掃です。 

 私は、酒田市内の高校へバスを利用して通学しています。エルパのバス停でバスを待つ際

に、屋根が壊れていて雨漏りしています。 

 また、バス停が狭く座席数も限られており雨の中、外で待つ人もいます。これから冬にな

り雪が降るようになれば、ますますバスを待つことが大変になります。 

 エルパのバス停の待合室の修理だけでなく、各集落に設置してあるバス停の清掃をしても

らいたいと思います。クモの巣がかかっていて利用しにくいという声もあります。バス停の

修理と一緒に清掃活動も行ってほしいと考えています。エルパのバス停の修理と集落のバス

停の清掃の二つを行って、より利用者が使いやすいように改善してほしいと思います。 

 バス停を広く、きれいにすることでバスの利用者が増えると思います。その為にもスクー

ルバスのバス停の整備が必要だと考えます。 

 

 

 

 

 

 

少年町長 森谷 龍大 
 

 私は少年町長の森谷龍大です。今回私たちが政策で実現させたいことは、ベンチの作製と

公共施設や観光スポット等への設置です。 

私がこの提案を考えるに至った理由は次の二つです。 

一つ目は、政策を行った年の少年議会で終わってしまう単発の企画ではなく、これから先も

遊佐町に残り人々の役に立つ物を作りたいという事、また、過去の少年議会でベンチを作製

したことがあるそうです。今期は過去の少年議会がしたことのない少年議会の手で一からベ

ンチを作るということを実現したいと思ったからです。 

政 策 提 言 
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二つ目は、遊佐駅に電車を座って待つベンチが少ないという事です。特に下校時間帯の遊佐

駅を利用する遊佐高校の生徒が多く、駅の待合室は混雑しています。それらに加えて遊佐駅

のシャッターが午後六時で半分閉まってしまい、待合室まで閉められてしまうことで、学生

だけでなく一般の方の座る場所もなくなってしまっているのが現状です。このままの遊佐駅

では利用している側として不便だと思い、電車待っている人たちに座る場所が行き渡るよう

に遊佐駅にベンチを増やしたいと思いました。 

また、遊佐駅に限らず遊佐町内の観光スポットとなっている丸池様、胴腹滝などにもベンチ

を設置する事より観光しやすい環境が整うのではないかと思います。 

以上のことから私たちはこの政策を通して、公共施設や観光スポットの利便性の向上、あわ

せて今後も人の目につく場所に残るものとして少年議会の活動をＰＲする機会になればと

思います。 

 

 

 

 

 

少年副議長 齋藤 愛彩 
 

 私は、少年議員の齋藤愛彩です。私は少年議会の活動を町内の中高生により広く知っても

らい、積極的に参加してほしいと思っています。そのために、町内の中高生をメインターゲ

ットとしたフォトコンテストの開催を提案します。内容は、まずコンテストの応募方法とし

てＳＮＳを活用します。具体的には、遊佐町内で撮った写真をＳＮＳに＃（ハッシュタグ）

を付けて投稿してもらうというものです。更に応募が多数だった場合、応募作品すべてを使

ったモザイクアートを作製したいと考えています 

 今、中高生のＳＮＳ利用率はとても高い水準にあり、私の同級生の中では今回活用したい

と考えているＳＮＳを約三人に一人の割合で利用しています。また、このＳＮＳのユーザー

は中学生よりも高校生の方が多い傾向にあるので、高校生で調査を行えばさらに高い割合に

なると考えられます。このことから、中高生をターゲットとする場合、ＳＮＳを活用するこ

とはとても効率が良いと考えられます。 

 そして、私は今の少年議会に必要なことは、町内の中高生からの関心だと思っています。

少年議会への町外からの注目が年々高まってきているからこそ、町内の中高生に少年議会の

実態があまり知られていない事はもったいないことだと思います。そのため、今回提案した

「ＳＮＳを活用したフォトコンテスト」であれば、気軽に参加しやすく、少年議会の活動を

身近に感じてもらえるのではないでしょうか。 

 また、この政策を通して今後より充実した少年議会活動を行っていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

少年議員 白崎 志織 
 

 私は少年議員の白崎志織です。私からの提案は、米～ちゃんを活用した町のＰＲです。具

体的には町民体育館の外階段に米～ちゃんを使った階段アートを制作する事と町独自で母

政 策 提 言 
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子手帳のデザインなどに米～ちゃんを使うという事です。 

 町民体育館の外階段に米～ちゃんの階段アートを描くことで多くの人の目につき、遊佐町

や米～ちゃんを生み出した少年議会について知ってもらうきっかけになると思います。また、

中高生であればＳＮＳを利用している人が多く、それによる情報の拡散なども期待できるの

ではないかと思いました。 

 また、町独自の母子手帳などのデザインへの米～ちゃんの活用については、学校で子育て

についての授業を聴いた時に、町や市などで独自に母子手帳をデザインしているところがあ

るという事を知り、遊佐町でもその活動をしてみてはどうかと思いました。母子手帳では、

町のＰＲにはつながらないように思われるかもしれませんが、子どもを病院に連れて行った

り、施設などに行く時など、母子手帳を使う機会はとても多いと思います。多く利用するも

のなので他の人の目にもつきやすく、あまり広範囲ではありませんがＰＲにつながることも

あると思います。また、シンプルなものよりもお母さんたちの子育てのモチベーションが上

がり、楽しく子育てしてもらえるのではないかと思いました。 

 このような米～ちゃんを活用した活動を通し、多方面に遊佐町や少年議会の活動を幅広い

年齢の方にＰＲすることができると思います。 

 

 

 

 

 

少年議長 鈴木 麻優子 
 

 第十五期少年議長の鈴木麻優子です。私が今年度少年議会として実現したい政策は、米～

ちゃんを活用した町のＰＲです。具体的には町民体育館の外階段に米～ちゃんの階段アート

を制作する事と米～ちゃんグッズの開発です。 

 米～ちゃんの階段アートを制作することで遊佐町らしさが出ると思います。町民体育館は

スポ少や部活動、更にはツーデーマーチなどと町内だけでなく他県からもたくさんの人が訪

れます。その際に階段アートがあれば、「遊佐町にはこうしたキャラクターがいて、歓迎し

てくれている。」と感じてもらい、「また遊佐町に来てみたい。」と思ってもらいたいです。

階段アートだけでなく、町民体育館の中に「隠れ米～ちゃん」を設置することで見るだけで

なく探すことでも楽しめるのではないかと思います。 

 また、先日私は道の駅鳥海ふらっとで「デコココ遊佐町」のＴシャツを購入しました。そ

の際、気づいた事があります。 

 それは、遊佐町をＰＲするグッズはあっても米～ちゃんのグッズが無いという事です。米

～ちゃんのＴシャツ、タオル、スマホカバーなどを作れば米～ちゃん自体のＰＲにもなる他

に遊佐町のＰＲにもなります。実際に米～ちゃんがイベント会場に登場すると子どもたちが

集まり、観光客が一緒に写真を撮るなどと大人気です。人気の高い米～ちゃんをＰＲするこ

とで幅広い年齢層から町に興味を持ってもらいたいと思います。 

 以上の事から米～ちゃんを更に活用して遊佐町をＰＲすればより多くの方から遊佐町に

ついて知ってもらえると考えました。 
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少 年 議 会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

少年町長 森谷 龍大 
 

私たち第 15期少年議会の活動は、6月 11日の第 1回少年議会から始まりました。今期の

少年議会活動を行うにあたり、若者の意見をアンケートという形で調査しました。結果、遊

佐町を好きな若者は、90 %以上もいることが分かりました。「自然が豊かなところ」、「地域

の人が優しい」、「景色がきれいなところ」という意見が多く見られました。 

第 15期少年議会では、コンセプトを、「一新紀元 ～少年議会の歴史に revolution～」を

コンセプトとして、活動してまいりました。 

この目標の実現に向け、様々な政策を実現しています。「米～ちゃん」を活用し遊佐町を

PR する為、町外から多くの人が訪れる施設である町民体育館の西側の外階段へ「米～ちゃ

ん」の階段アートを作りました。その他には、町内外の人に遊佐町と少年議会の活動を PR

する為、遊佐町のおすすめの風景などを募集した「Photo Coco ゆざまち ～あなたの好きな

『ゆざまち』教えてください～」フォトコンテストを開催し、若者を中心に 20 点の出展を

頂きました。また、町内に残り続け、町と少年議会の PR の為、自分たちの手でデザインか

ら塗装までを行った「米～ちゃんのベンチ製作」を行い、遊佐駅のホームの他、３ヶ所に設

置しました。 

その他にも町内イベントには積極的に参加し、遊佐町を盛り上げてきました。地域の方々

からご理解、ご協力に支えられ多くの政策を実行に移しましたが、課題の残ったところもあ

ります。その部分については、可能な限り、次期少年議会から引き継いでほしいと思ってい

ます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【 第 15 期活動報告・最終提言・次期少年議会に望むこと 】 

平成 29 年 12 月 22 日（金） 第 3 回少年議会 

全 体 総 括 
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少年町長 森谷 龍大 
 

私は少年町長の森谷龍大です。今年度の少年議会の活動を行うにあたって、一番の課題だ

と感じたところは町民や友達など、身近な人の少年議会の「活動内容の認知度の低さ」でし

た。よく「何をしているところなのかわからない」などと言われることがあり、今年はベン

チの作成やフォトコンテストを開催しました。ベンチは遊佐駅やエルパなどに設置し、フォ

トコンテストの写真は遊佐中学校、生涯学習センターなどの場所に掲示するなど、活動の結

果が目で見てわかるよう工夫しました。 

 私は約半年間少年町長として活動してきました。今年度は昨年度に比べ外部の人との出

会いが多くありました。その中には国会議員の方や海外の方など少年議員をアピールする機

会がたくさんありました。私はこの経験で自分たちがやってきたことに自信を持つことが出

来ました。また、過去の少年議会の影響力を感じることができ、それを超えたいという向上

心を身につけることが出来ました。しかし、その反面まだまだ積極的に発言や行動すること

が出来ませんでした。少年議会で身に付けたことは来年からの新生活に生かし、出来なかっ

たことはしっかり直してこれからの生活を変えて行きたいと思います。 

 私は就職先も遊佐町で遊佐町はとても好きな町です。歴代の少年議会が提案した意見の

中で実現した街灯設置などにより、安全で明るい町になりました。しかし、そのような実現

した意見ですら少年議会で提案したものとしての認識はほとんどなく、周りの人からは気づ

かれないままでした。 

私は来年度の少年議会では今年以上に認知度を上げてもらいたいと思っています。また、

私たちだけでは宣伝にも限界があります。全国から注目される少年議会を遊佐町内から、よ

り宣伝してほしいと思いました。そして、更に多くの若者をこの町に呼べたらと思います。 

今年度は昨年に比べたくさん成長することが出来ました。普通では出来ない活動、出会い

がありとても充実した半年間でした。本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

少年副町長 髙橋 菜穂 
 

 今年度の少年議会を振り返ると、政策を実現でき、とても良い１年だったと思います。 

 まず、最初に「ベンチの製作」です。下書きから、色ぬりまで自分たちで行いました。完

成するまでに何度もデザインを考えたり、直したりして町内外の人に楽しんでもらえるよう

なベンチにするように頑張りました。 

 ２つ目は、町へ要望した「バス停の修理」です。私は、酒田市の高校へバスで通学してお

り、毎日エルパ前のバス停から乗車しています。その際に気になっていたのが、雨もりです。

バス停は全体的に古く、老朽化していて、そのうえ雨もりもしているので、中で待っていて

も、制服がぬれてしまうことがありました。これに早急に対応していただき、雨もりが改善

され、快適にバス停を利用することができています。 

 私は、今年度の少年議会において、政策を実行に移すことも楽しかったのですが、一番「参

加して良かったな」と思った行事があります。それは、祖母にすすめられ参加した鳥海山神
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鹿角切祭です。 

 韓国メディア、山形新聞、ＴＵＹの取材も受け、テレビや、新聞に写ったことで、県内の

方に、少しでも少年議会を広められたと思います。 

 短い間でしたが、たくさんの経験をさせていただきました。この経験を、これからの生活

に生かして行きます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

少年議長 鈴木 麻優子 
 

 第 15 期少年議長の鈴木麻優子です。今まで住んできた遊佐町に貢献したいと思いで立候

補しました。今年度の少年議会は、「一新紀元～少年議会の歴史に revolution～」という目標

をたて活動してきました。その中で印象に残っている政策は 2つあります。 

 1つ目は「ベンチ製作」です。ベンチの組み立てなどは業者さんに依頼しましたが、デザ

イン、ペンキ塗りなどは、ほぼ自分たちで行いました。また、デザインは米～ちゃんと鳥海

山をモチーフとしたペイントを行い、エルパ・子育て支援センターなどに設置を行いました。 

 2つ目はフォトコンテストです。このフォトコンテストを通し、遊佐町のよさについて再

発見することが出来ました。 

 今年度の少年議会では国会議員とのワークショップや韓国 KBS 放送の取材など様々な

方々との交流がありました。私は人と話すことが少し苦手でしたが、交流を重ねる中で人と

話すことが苦手ではなくなり、話すことが楽しくなりました。自分の言葉で少年議会のこと

を多くの人に広めることができ、うれしく思います。 

 私は酒田市の高校へ通学しているという事もあり、思うように全員協議会へ参加できませ

んでしたが、3つの政策を議員の皆さんと協力して成し遂げることができ良かったと思いま

す。もし、来年度も参加することができたら、少年議会をより町内外に発信して行きたいと

思います。 

 

 

 

 

少年副議長 齋藤愛彩 
 

私は少年議員の齋藤愛彩です。２回目の参加だった今年度は、個人的な目標として『町内

の中高生に少年議会をより知ってもらうこと』を掲げ、活動してきました。 

 政策として行ったフォトコンテストとベンチ作製では、少年議会の活動が多くの中高生

の目に留まったことと思います。加えてフォトコンテストには中高生の方にも応募していた

だいたので、これを機に今後より一層積極的な活動参加があると良いと思います。 

 また、私は今年度も少年議会を通して多くの町内イベントへ参加することができました。

その際、声をかけていただき、町内外の皆さんと交流する度にあたたかさを感じ、遊佐町の

良さを再確認しました。 

 私にとってこの１年間の活動はとても充実したものになりました。来年度はさらに地域

や地域住民に身近な少年議会を目指し、今までにない斬新な政策を実現してほしいと思いま

す。１年間ありがとうございました。 
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少年議員 佐藤 塁 
 

 私は少年議員の佐藤塁です。私は今年、初めて少年議員になりました。立候補当時、少年

議会の先輩方にこれからの色々なことを学べるという理由でも入りましたが、他にもこの活

動によって沢山のことを学び、自分には今までなかったことを身につける事が出来るような

気がしました。そしてこの活動により、2つ考えたことがあります。 

１つ目は、自分のコミュニケーション能力を身につける事が出来たということです。入った

ばかりの時、他の少年議員と話しにくく、このままやっていけるのだろうかと不安になりま

した。もとから私は、親しい人では、ない限り人と話すことが、苦手でした。しかし、時間

がたつにつれて皆さんと話しやすくなり、積極的に意見を出し合うことができるようになり

ました。特に東北芸術工科大学への視察研修で行ったワークショップの中で、意見を出せた

時、自分でこんなに意見を出せる事に驚きました。 

２つ目は、遊佐町についてです。今年私は、初めてツーデーマーチのボランティアを少年議

員をとしてさせていただきました。１日目しか参加することができませんでしたが、とても

大変でした。しかし、皆さんの笑顔を見る事ができてとても楽しかった思い出でとなりまし

た。また、鳥海山神鹿角切祭に参加したときは、このような行事が遊佐町にあったことを今

まで知らず、この行事を経験したことで遊佐町について少し賢くなれたような気がします。

このように遊佐町は、私がまだまだ知らないことが沢山あり、穏やかな町であるとともに、

わくわくする町だと思いました。そんな遊佐町が私は大好きです。 

最後に私は、少年議員になれてよかったと思います。この経験をいかしてまた、ここで活動

したいと思いました。 

 

 

 

 

 

少年議員 三浦 真綾 
 

 私は少年議員の三浦真綾です。私は今回、遊佐町をもっと盛り上げたいという思いで少年

議員に立候補しました。 

 今期、少年議会ではたくさんのイベントへの参加、ベンチの製作やフォトコンテスト、階

段アートの３つの政策を実現することができ、とても充実した活動をすることができたと思

います。これら沢山の活動の中で最も心に残っているものは「ベンチの製作」です。デザイ

ンを考えることから始め、下塗りや、やすりがけ、色塗り、そして設置まで自分たちの手で

完成させることができ、達成感を得ることが出来ました。細かい場所を塗る時やむらが出な

いように塗ることが大変でしたが、メンバーのみんなとアドバイスをし合いながら楽しく活

動でき、とても思い出に残る活動になりました。 

 また、今期の活動を通して気が付いた課題は、遊佐町の中高生の町への関心があまりない

という事です。伝統行事を知らない中高生、少年議会の活動について、「どんなことをして

いるかわからない」と思っている中高生が多くいることです。来期の少年議会ではこれらを

改善するために、その月の行事や、前月の少年議会の活動を紹介するお便りを作り、発行す

るといった活動をしてほしいと思います。そして、今期よりも更に、この遊佐町を盛り上げ

議 会 報 告 

議 会 報 告 

26



ていってほしいと思います。 

 少年議会のメンバーの皆さんはとても優しく、楽しい方々ばかりで私はすぐに馴染むこと

ができました。毎回このメンバーで集まることがとても楽しみになっていました。また、高

校３年間のうちに一度は少年議会に参加したいと思います。 

 

 

 

 

 

少年議員 五十嵐 杏 
 

 私は、少年議員の五十嵐杏です。私は、酒田市から通学しており、遊佐町についてあまり

わからず、町に何があり、どういった活動やイベントがあるのかなど、遊佐町の良い所を知

りたいと思い少年議員へ立候補しました。 

 少年議会の活動を通し、思い出に残ったこと、自分の為になったと思ったことが、二つあ

ります。 

 一つ目は、遊佐町の為に作成したベンチです。話し合いの中で「何か遊佐の目印になるよ

うなものを作成しよう」となり、「ベンチ製作」というアイディアを基に、4 台のベンチを

作りました。私は製作作業でのペンキ塗りを一生懸命に頑張りました。デザインがとても愛

らしく、細かい部分の塗装もとても楽しく行うことが出来ました。少年議員の皆と一体にな

って一つの物を作成する事を通し、遊佐町のために貢献できたことはとても良い経験になり

ました。そのようなベンチが実際に設置されそれを見かけた時にとても誇らしい気持ちと嬉

しさがこみ上げてきました。 

 二つ目は、国会議員の方々の視察を受けたことです。「遊佐町の PR や、少年議会の活動

を多くの方に知ってもらえるようにするにはどうすれば良いか」をテーマにワークショップ

を行いました。遊佐中学校・遊佐高以外の高校から立候補した少年議員と一緒に、自分達の

話し合いの姿を見てもらい、意見交換を行いました。国会議員の方からも「遊佐町のこうい

う所をこういう風に生かしたらいいと思うよ」とアドバイスをもらい、とても参考になりま

した。少年議会のように子供達が町について考え、実際に具体的な活動まで行うような例は、

日本でも数少ないと聞いて驚きました。 

 今年の活動を通して来年の少年議会に行ってほしいと思うことは、「遊佐駅に普通ごみを

捨てられるごみ箱を設置してはどうか」ということです。ペットボトルや空きカンだけでな

く、燃えるゴミを捨てることのできるゴミ箱を設置することによって遊佐駅がきれいになる

と思ったからです。来年の少年議会はより一層、活躍してほしいと思います。 

 

 
 

 

 

少年議員 石垣 千里 
 

 私は第１５期少年議員の石垣千里です。私が今年度行った政策で最もやりがいを感じた政

策はベンチ作りです。デザインの考案から色塗りまで全て皆で協力して行うことが出来まし

た。特に色塗りの作業は、絵の具だらけになりながらも楽しく行うことができ、とてもよい

思い出になりました。皆で作ったベンチは町の色々な施設に設置され、実際に町民の方に使
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っていただいたのを見た時の達成感はとても大きいものでした。しかし、ベンチ作成を含め

た全ての政策は私１人では絶対にできません。少年議会には、困っていたら助けてくれたり、

一緒に喜びを分かち合ったりできる仲間がいつもそばにいました。今年度の活動は「このメ

ンバーだからこそできた活動だった」と思います。 

 私は今年度で少年議会２年目ですが、昨年度より全員協議会に参加出来ず、周りに迷惑も

沢山かけました。しかし私が来られなかった時に作業を順調に進め、わからないことを教え

てくれたメンバーのみんなには本当に感謝しています。来年度は若者にもっと遊佐町を好き

になってもらえるような政策を期待したいです。 

 

 
 

 

 

少年議員 木村 美紅 
 

 私は少年議員の木村美紅です。私は、酒田市に住んでいるので遊佐町の事をよく分かりま

せん。その為、町に何があるか、どのような行事をするのかなど、遊佐町の良さを少年議会

の活動を通して自分自身も勉強し、より多くの人に知ってもらいたいと思い、少年議員とし

て活動してきました。私がこの一年間少年議会として活動してきた中で印象に残っている事

は、二つあります。 

 一つ目は、「遊佐にしかない物を作りたい」と思い話し合った結果ベンチを作る事になり

ました。私が担当した仕事は、下書きやペン塗りです。学校や学年が違うメンバーが集まり

協力して一つの物を作りあげるという事は、少年議会でしか体験できないような貴重なもの

だと思います。このような体験をすることができ、とても成長することが出来ました。自分

たちの手で作ったベンチを遊佐町の中で見つけた時には、とてもうれしい気持ちと、より一

層頑張ろうと思わされました。 

 二つ目は、「Photo Coco ゆざまち。～あなたの好きな『ゆざまち』教えてください～」と

して開催したフォトコンテストです。おすすめしたい遊佐町内のきれいな風景などの写真を

集めたもので、自分自身も遊佐の良い所を知るきっかけになりました。私は酒田市に住んで

おり、遊佐高校に通い始めて 1年もたっていませんので、あまり遊佐町の事を知りませんで

したが、応募された写真を見て遊佐町がこんなにも良い所だと知ることが出来ました。 

 来年度の少年議会に行ってほしいことは、今回の米～ちゃんのベンチなどように遊佐町の

目印になるような物を作ってほしいと思います。来年も頑張ってほしいと思います。 

 

 

 

 
 

 

 

少年議員 土門 希紀 
 

 私は、今年度初めて少年議員に立候補した土門希紀です。私が立候補するにあたって実現

したいと考えていたことは、「食育調理科で学んだことをいかして遊佐町の特産品を使った

ものを商品化し、ブランドを作る」というものでした。残念ながら、実現まではいきません

でしたが、全員協議会で話し合い、たくさんの意見を出すことがでました。 
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 実際に活動して感じたことは、ものごとを実現させるというのは、とても難しいというこ

とです。しかし、この少年議会を通し、自分達が考えた町の課題などが実際に解決できたと

きには達成感がありました。 

 具体的には、実際にベンチを自分たちの手で作りました。自分達でデザインを考えること

などから始め、休日や学校終わりなどに集まりペンキ塗りを行いました。後半は、学校行事

などの都合で参加できないこともありましたが、みんなで１つのものを作りあげていくこと

にはとても達成感がありました。 

 エルパや子どもセンターにベンチを設置しました、その時の町の人の顔がとても嬉しそう

で喜んでいただけたことを今でも覚えています。 

 人を笑顔にできるこの少年議会の活動はとてもやりがいのある活動でした。私はこの少年

議会に入って本当に良かったと思っています。 

 来年度は今年の少年議会で実現できなかった政策や、解決できなかった課題をぜひ実現し

てもらいたいです。そして、遊佐町がより良い町になるように頑張ってほしいです。短い間

でしたがありがとうございました。 

 

 
 

 

 

少年議員 白崎 志織 
 

 私は、今年度初めて少年議会に参加した白崎志織です。今年度の活動を振り返り、あらた

めて遊佐町の良さを知ることができた１年となりました。最初は知らないことばかりで、ど

のような活動をするのかもあまりわからず、不安なことが多くありました。しかし、最後ま

で続けて来られたのは、いっしょに参加してくれた友人のサポートがあったからだと思いま

す。その友人にはとても感謝しています。 

 私は、以前、母子手帳のデザインに米～ちゃんを使うという要望を行いました。この要望

に対して町から、具体的に掛かる費用の見積やアンケート結果と一緒に実現は容易でないと

いう返答をいただきました。実際、遊佐町ではうまれる子どもも多くはなく、町がお母さん

たちにアンケートをとったところ必要だと言ってくださる方もそれほどいらっしゃらなか

ったようです。 

正直自分の考えの甘さにがっかりしたのもありますが、この町からいただいた報告から、

今の遊佐町に必要なのは、もっと若い人たちに、「行ってみたい。」「住んでみたい。」と思っ

てもらえるような PRを実際に遊佐町に住んでいる私たちが発信していくことだと思いまし

た。多種多様なメディアが発達している今日だからこそ、できることは日々増えていると思

います。多くの方法で遊佐町の良さがたくさんの人に伝わり、多方面から注目される町にな

ってほしいと思いました。 

 私が進学して遊佐町を離れた時、周囲の人からも町が知られ、「遊佐町って素敵な町だね」

と思ってもらえるように、私自身もさらに町の良さを探していきたいです。 

議 会 報 告 
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遊佐町少年町長・少年議員公選事業 

遊佐町少年町長・少年議員公選事業 
取り組みと成果 

山形県遊佐町教育委員会 社会教育係 

少年 
議会 

少年 
議会 

youth2017@town.yuza.lg.jp 

少年 
議会 湧水の里・遊佐町 

山形県と秋田県の県境、庄内砂丘の北端に位置 
 

 人 口：14,179人（2017年10月末現在）面積：208.39Ｋ㎡ 
 
 自 然：五大自然（山 川 海 平野 砂丘） 

         鳥海山（2,236m）・ 月光川（牛渡川・丸池様） 
 

 産 業：米、砂丘メロン、パプリカ、岩ガキ、日本酒 

少年 
議会 きっかけ － 事業以前の遊佐町 

少年議会の始まる前の遊佐町は… 
 

 人口減少、少子高齢化、職住分離、生活形態の多様化 
 
 「地域づくり」「まちづくり」の重要性が高まる  
 
 時代を牽引する若者の減少  

 若者自身が地域社会の一員であることを自覚 
 

 地域社会での居場所（活躍の場）を明らかにする 

『地域の大人』は 
何をすれば良いのか…？ 

一方、『若者』は 
どうしたら良いのか…？ 

少年 
議会 きっかけ － 少年議会の誕生 

「町」に求められていること 
 

 厳しい状況を乗り越えて地域の中心となる若者の育成 
 
 若者の活躍の場を創るための環境づくり 
 
 若者の力・意見を取り入れたまちづくりを推進  

『自分たち』の力で、『自分たち』が本当に求める 
 遊佐のまちをつくろう!! 

2003年 - 少年町長・少年議員公選事業誕生 

少年 
議会 事業のねらい 

① 若者たちが、自らの代表を『直接』選び、政策を実現していくこと 

   で、学校外で民主主義を実際に体験・学習する。 

   また、これを通して社会の構成システムを学ぶ。 

 

② 中高校生等の未来を担う若者の視点からの提言や意見を、町が 

    積極的に採り上げることを通じて、若者の町政参加を促す。 

 

③ この事業に関わるすべての関係者が、若者の意見に学び、 

   併せて若者たちが、町のシステムや民主主義を相互に学ぶ場 
     としたい（相互教育）。 

少年 
議会 少年議会の特徴 

① 自ら立候補する  
 ■ 定員：少年町長（1名） 少年議員（10名） 
 ■ 選挙権・被選挙権：町内在住・在学の中学生、高校生 
 ■ 平成29年度 有権者 738名 
 
② 中高生（有権者）が全員で投票する 
 
③ 自らの政策を掲げる 
 
④ 独自の政策予算をもつ  
 平成29年度 ： 45万円 
 
⑤ 政策提言を町の政策に反映させる  
 所轄課で予算化 
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遊佐町少年町長・少年議員公選事業 

少年 
議会 1年の流れ 

5月上旬 各高校＆中学校生徒への説明会 

5月下旬 立候補受付期間（約1週間） 

6月中旬 投票日（各学校にて） 

6月下旬 

～7月上旬 

開票・当選証書交付式 

第1回 少年議会（所信表明） 

7月～8月 政策立案期間 

8月下旬 第2回 少年議会（一般質問・政策提言） 

8月～12月 政策実施期間 

12月下旬 第3回 少年議会（議会報告） 

全体スケジュール 

町長以下、全課長が出席 
し、答弁・激励を行う 

少年 
議会 立候補者募集 

少年議会プロジェクト会議 
 

 選挙管理委員会、議会事務局、 
  企画課企画係、教育委員会から組織 
 

 学校を訪問して立候補者募集 
 

選挙(広報)公報の作成 
 

 立候補者の顔写真と立候補の抱負が記載 
 選挙になった場合、有権者はこれらを参考に投票  

少年 
議会 投票（アンケート調査） 

定数を超えた時は、投票に 
 

 学校に出向いて、その場で投票 
 

 投票率：86.86%（第15期少年議会） 
 

アンケート調査 
 

 有権者の意見を政策に反映 
 内容は遊佐町が好きか、どんな町になってほしいか 

  少年議会と一緒にしたい事など 

  

少年 
議会 開票・当選証書付与式 

開票 
 

 前年度議員・プロジェクト委員で開票 
 選挙長・選挙立会人も前年度少年議員が 

  務める 
 
 
 

当選証書付与式・第1回少年議会 
 当選証書の付与 → 少年町長、少年議員 

  委嘱状の交付    → 少年副町長など 
 第1回少年議会で所信表明 

 

少年 
議会 政策立案 

アンケート集計・分析、政策立案 
 

 有権者が少年議会・町に何を求めているか 
 少年議会として自分が何をしたいのか 
 

 回収率：85.7%（第15期少年議会） 
 

少年 
議会 第11期少年議会 施政方針 

政策提言 
 

 ゆざミュージックフェスティバルの開催  
 被災地ボランティア、遊佐高校との連携チャリティイベント   
 世代間の交流（老人ホームへの訪問）   
 特産品の開発、販売 & レシピ化、発信 

平成25年度第11期少年議会 施政方針 

 文化・人・交流 出会いを大切にする『まちづくり』 

一般質問（町への要望） 
 

 通学路への街灯（防犯灯）設置  
 災害に対する備え（避難路、看板、避難所） 
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遊佐町少年町長・少年議員公選事業 

少年 
議会 キャラクター  「米～ちゃん」 

町民が一つにまとまるよう遊佐町のシンボルが欲しい 
             （有権者の声） 
 

 第2期少年議会が全町民対象に募集し、選考・決定 
 

 2004年に誕生！今年で11周年のキャラクター！！  

遊佐町イメージ べぇ 

2009年には、ファミリーが登場 

米～ちゃん&ライちゃんの着ぐるみ 

少年 
議会 要望書・陳情書の提出 

帰宅時間帯の電車増便の要望（第5期） JR東日本へ 
 
町内の街灯の設置の要望（第11期） 町へ 
 

 若者の要望を町に届けるため、現地調査や署名活動  
 

 要望書・陳情書を作成して町・関係機関に提出  
 

 電車の時間変更や街灯・防雪柵の設置など一部実現   

JR東日本へ陳情書を 
提出 

アンケートを集計 

少年 
議会 特産品開発 

芋煮コロッケ（第9期～） 
 

 山形県の郷土料理「芋煮」を手軽に食べられるように 
 
 味噌味豚肉の庄内風芋煮を再現  
 
 第11期でレシピを改良し、リーフレット作成  

もちっと！米～カリー（第11期～） 
 

 遊佐ブランド推進協議会と連携して開発 
 
 新特産品「鳥海山の恵みをいただくカレールウ」を食べやすく  
 
 形や素材・トッピングで遊佐町の五大自然を表現  

少年 
議会 被災地支援・ボランティア 

東日本大震災被災地支援活動・募金（第9期） 
 

 高校と連携して、現地でボランティアを実施 
 
 町内イベントで募金活動（第9期～）  

クリスマス交流会in陸前高田（第11期） 
 

 被災地でのソーランチャリティがしたい & 心の交流を行いたい 
 
 少年議会 & 遊佐高校の約30名が参加 
 
 芋煮とソーラン・ハンドベル教室で交流 

 
 1週間前から練習を重ねて臨んだ 

 
 準備～当日司会まで少年議会で企画  

少年 
議会 ミュージックフェスティバル 

 若者の集まるイベントを行いたい！ 
 
 町に元気を呼び込みたい！  

第６回ユザミュージックフェスティバル（第1４期） 
 

 出場団体・個人：８組（歌・ダンス・バンドなど） 
 
 スペシャルゲスト 「朝倉さや」 （第12期） 

 
 ポスター・看板・プログラムなど全て制作  

 
 イベント終了後には、特産品を販売 （第12期） 

 
 総勢約200人の若者が集まり、大成功！ 

毎年音楽イベントを開催 

少年 
議会 パプリカレシピ集の作成 

 遊佐町をもっとＰＲしてほしい！ 
 
 

  

遊佐町の特産品を活用したＰＲ 
 

 遊佐町の特産品であるパプリカを活用 
 
 遊佐町民への全戸配布、ホームページの活用 

 
 完成した冊子は町内のみならず、町外イベント 

 などでも活躍中!!（ホームページにも掲載） 
  
 
 

検討し・・・ 
 

遊佐町の特産品を利用しよう！ 
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遊佐町少年町長・少年議員公選事業 

少年 
議会 町内イベントを集めた冊子の作成 

 「遊佐町に住んでいるが地域でどんなイベントやお祭りがあるか 
   良く分からない」、「遊佐町をPRしてほしい！」 

 
 

  

「遊佐町大図鑑 
  ～おもしぇイベントいっぺ載ったぞ～」(第14期) 
 

 米～ちゃんの形をした冊子（町内のイベント・お祭り 
   などを調べ、月ごとに掲載） 

 
 自分たち自身でイベントやお祭りを調べていくうちに 

   改めて地域を知り、地域の良さを再認識 
 
 

少年 
議会 事業の効果 

【少年町長・少年議員】 
 

 遊佐町に関心を持つようになった 
 
 自信と責任が生まれた 
 
 地域におけるリーダーが育ち始めている 

【地域住民】 
 

 挨拶の仕方・人前での発言が「頼もしくなった」「上手になった」との声 
 
 団体から少年議会に、意見・アイディアを求めるケースも 

【行政】 
 

 若者の提言を、町議会と同等の重みを持って受け止め、反映 

少年 
議会 今後の課題 

本事業についての更なる周知 
 

有権者や地域の大人からもっと知ってもらい、活動に参加・協働して
もらいながら事業を進める必要あり 

立候補者の確保 
 

今年度は少年町長に２名の立候補があったが、近年、立候補者が少なく
選挙にならない傾向にある。来年度も定数を超える立候補があるよう更に、
有権者の中学生・高校生に興味を持ってもらえるよう活動内容のPRと、
保護者、関係機関への協力の呼びかけ。担当者のスキルアップも大切。 

少年町長が次に伝えたいこと（第13期） 
 

「自分は少年町長として完璧ではなかった。しかし、少年議員の支え
や周囲の助けがあって活動することができている。助け合うことで何と
か一年を締めくくれた。」（第3回少年議会より） 

  経験（努力）することで学ぶことのできる場であることを伝えたい。 

ご清聴ありがとうございました 
youth2017@town.yuza.lg.jp 

少年 
議会 
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少年議会フォトコンテスト作品募集チラシ 
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フォトコンテスト審査結果のお知らせ
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　６月５日～９日にかけて、遊佐中学校、遊佐
高校および遊佐町出身の町外高校に通う生徒を
有権者とし、少年町長選挙の投票が行われまし
た。11日の開票では、少年議員も開票作業を行
いました。

　５月15日～22日に第15期少年町長・少年議員の立候補を受付した結果、少年町長定
数１名に対し２名、少年議員定数10名に対し９名の立候補がありました。
そのため、少年議員は定数内のため全員の当選が確定。少年町長は７年ぶりの選挙とな
り、６月11日に開票の結果、森谷龍大君が第15期少年町長に選ばれました。

いよいよ開票

私たちも清き一票を

第15期 少年議会スタート！

得票数 得票率
髙橋菜穂 候補 207 32.29%
森谷龍大 候補 427 66.61%
有 効 投 票 数 634
無 効 投 票 数 　7
投 票 者 総 数 641
当日有権者数 738
投 　 票 　 率 86.86%

遊佐町少年町長選挙　開票結果

　遊佐中学校では、実際の選挙に用いるもの
と同じ投票箱を使い、本当の選挙に近い形で
投票を行いました。昨年から選挙権年齢が
18歳以上に引き下げられ、学生のうちから
政治に関わる機会も出てくるようになった昨
今。少年町長選挙も、良い経験となりました。

７年ぶりの少年町長選挙

2017. 7. 1 広報ゆざ ● 2
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　今期少年町長に当選しました森谷龍大です。
　選挙で選ばれた少年町長として責任感を持って少年議会を引っ張り、少年議
会をもっと多くの方に知ってもらいたいと思います。より多くの学生が少年議
会に参加したいと思うような、新たなイメージを作り上げたいと思います。
　私は遊佐町で高校生として二年間生活し、電車の待ち時間を過ごす場所が無
いことに気づきました。駅が高校生であふれてしまい、ほかの利用者の方に迷
惑をかけてしまうことがあるようでした。この問題を解決するため、少年町長
として学生が退屈しないようなまちづくりを実現させていきたいと思います。

少年
副町長

少年
議長

少年
副議長

少　年　議　員

第15期少年町長　森谷　龍
りょう
大
た
さん　遊佐高校３年

髙橋　菜
な

穂
ほ

 さん　
天真学園高校１年

● 佐藤　　塁
る い

 さん 遊佐中学校１年

● 三浦　真
ま

綾
あ や

 さん 遊佐中学校３年

● 五十嵐　杏
あんず

 さん 遊佐高校１年

● 土門　希
き

紀
き

 さん 天真学園高校１年

● 木村　美
み

紅
く

 さん 遊佐高校１年

● 石垣　千
ち

里
さ と

 さん 酒田東高校１年

● 白崎　志
し

織
お り

 さん 酒田西高校２年

鈴木　麻
ま

優
ゆ

子
こ

 さん
酒田光陵高校２年

齋藤　愛
あ

彩
や

 さん
遊佐中学校３年

　若い人が参加しやすいイベントを企画し、今あるイベントに加え、
たくさんのイベントを考え多くの人に参加してもらいたいと思います。

　町内外の人に遊佐町の良さを知ってもらえるように、自分たちにし
かできないような活動を全員で積極的に意見を出し合いながら行いた
いと思います。

　10代の若者向けの町のPR活動を積極的に行っていきたいと思いま
す。

　大好きな遊佐町をもっと住みやすく、また多くの人に知って見ても
らうために、他のみんなとよく話し合って、一生懸命トライします。

　私は、遊佐町を明るく元気な笑顔あふれる町にしていきたいです。少年議
会のメンバーの一員として遊佐町にいい結果を残せるように頑張ります。

　昨年度の少年議会に心残りがあり、今年度も少年議会に立候補しました。今年は
昨年学んだことを活かして、遊佐町の良い所を町内外にPRしていきたいと思います。

　私は遊佐町をもっときれいにしたいと思います。また、歩きスマホを
している人が多く、こうした人が少ない町にしていきたいと思います。

　高校の食育調理科で学んでいることを活かし、遊佐町の特産品のパプリカを
使った商品の開発を行い、全国に遊佐町の魅力を発信していきたいと思います。

　町内外の人に少年議会についてもっと知ってもらい、遊佐町に関係
するグッズなどを利用して遊佐町を盛り上げていきたいと思います。

　遊佐町民はイベントを思い切り楽しむ人が多く、こうした雰囲気が遊佐の
良いところだと思います。遊佐町を笑顔あふれる町にしていきたいです。

所信表明

当
選
証
書
付
与
式

　６月11日には当選証書の付与式が行われました。第15期の少年議会は今後、遊佐町の若
者の代表として活躍します。応援をよろしくお願いします。

少年町長選を戦った髙橋さんは少年副町長に

3 ● 2017. 7. 1 広報ゆざ
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　午後６時以降、遊佐駅の待合室やホームに座る場所が少なく、遊佐高生の下校時には待合室が一
杯になってしまい、一般の方に迷惑をかけてしまったという少年町長の体験談をもとに話し合い、
政策として決まった「ベンチ製作」。
　デザインを話し合う中で「遊佐町と少年議会をＰＲするデザイン
にふさわしい」となった第２期少年議会が公募し誕生した「米～ち
ゃん」をモチーフとするベンチとなりました。背もたれの上部は
「米～ちゃん」が被っている鳥海山の形をした麦わら帽子をイメー
ジしました。

　平日の放課後や土日に集まり、ペンキで４台の木製ベン
チにカラフルな塗装を施しました。
　製作にかかった期間は約１ヶ月、延べ７回の全員協議会
を開催し完成させたベンチは町内各所に設置され、町内外
の方から好評を得ています。
　遊佐駅においては、12月18日㈪に、設置記念セレモ
ニーとして遊佐町長や羽後本荘駅長など、多くのご来賓か
ら出席をいただきテープカットを行いました。新たな遊佐
町のスポットとして、町民だけでなく町外から遊佐町を訪
れる方々も出迎えます。
　また、製作したベンチはそれぞれ違う絵柄になっていま
すので、４種類すべてのベンチをご覧いただくのはもちろ
ん、すわり心地もぜひお確かめください！

《ベンチ設置場所》
◦遊佐駅ホーム　　→米～ちゃん＆ライちゃん
◦生涯学習センター→2236YUZA
◦子どもセンター　→米～ちゃん
◦エルパ　　　　　→ライちゃん

第15期遊佐町少年議会 平成29年度
活動報告

政策 ①

少年
議会

森谷　龍大
髙橋　菜穂
鈴木麻優子
佐藤　　塁
齋藤　愛彩
三浦　真綾
五十嵐　杏
石垣　千里
木村　美紅
土門　希紀
白崎　志織

（遊佐高校３年）
（天真学園高校１年）
（酒田光陵高校２年）
（遊佐中学校１年）
（遊佐中学校３年）
（遊佐中学校３年）
（遊佐高校１年）
（酒田東高校１年）
（遊佐高校１年）
（天真学園高校１年）
（酒田西高校２年）第１回少年議会での記念撮影 

塗装作業の様子

テープカットの様子

・少年町長
・少年副町長
・少年議長
・少年議員

手づくりの「米～ちゃん」ベンチ製作＆設置

少年
議会
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　町のマスコットキャラクターとして町内外から親しまれている
「米～ちゃん」をより町のPRに活用するため、ツーデーマーチや
スポーツの大会等で多くの方が訪れる町民体育館の西側外階段に
「米～ちゃん」の階段アートを制作しました。
　全員協議会の中で皆でデザインを考え、制作を依頼した業者の
方と細かい調整などを行い10月に完成しました。

　７月３日㈪に開催された第３回全員協議会では、自由民主党所
属の若手有志「若者の政治参加検討チーム」の衆議院議員４名が、
視察・意見交換のために訪れました。「町への要望、自分たちの
政策」をテーマにワークショップを行い、その後の意見交換では、
少年議員から積極的な質問があり、活動の参考となるアドバイス
をいただきました。
　10月９日㈪・㈷の神鹿角切祭・第10回全員協議会では、韓国
ＫＢＳ放送の取材を受けました。「少年議会として独自の政策予
算を持ち、それを使って政策を実現している珍しい事例」として、
イベントの様子と全員協議会での話し合いの様子やインタビュー
などの撮影が行われました。

たくさんの町内イベントに参加しました！
◇町民盆踊り大会　◇奥の細道鳥海ツーデーマーチ
◇鳥海山神鹿角切祭 など
他にもさまざまな事業への協力や活動を行いました
◇10代の投票率向上に関する聞き取り　◇東北芸術工科大学への視察研修 など

その他の活動

少年
議会 Photo Coco ゆざまち。

～あなたの好きな「ゆざまち」教えてください～

視察や取材の受け入れなど

少年
議会

政策 ②

　少年議会の名前の認知度だけでなく具体的な活動の認知度を高め、町と少年議会をPRするため
に、町のおすすめの風景やおもしろい風景を募集する「フォトコンテスト」を開催しました。
　自分たちで募集ポスター・チラシを作製し、町内の小･中･高校と酒田市内の高校の全児童・生徒
へ配布しました。10月２日㈪～11月12日㈰に作品を募集をした結果、７名の方から20点の出展
がありました。11月19日㈰に少年議会で審査し、受賞された方々へ11月27～29日にかけて少年
町長、少年議長から賞状と副賞が贈られました。

表彰式の様子 展示の様子（生涯学習センター）審査の様子

政策 ③ 町民体育館の「米～ちゃん」階段アート制作
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　鳥海山神鹿角切祭で鹿の角を切ったことです。
動物の角を切ることが初めてだったので、チャ
レンジだと思いとてもワクワクしていました。
実際にやってみると鹿が痛がっているのではな
いかと不安でしたが、「人が髪を切るのと同じ
だから痛くないよ」と声をかけていただき、思
いきって挑むことができました。とても貴重な
体験をすることができ、良かったと思いました。

　今年度の少年議会で思い出に残っている事は、ベンチ製
作です。このベンチ製作を通し、みんなで作り上げること
の大切さや自分の意見を言うことの大切さを学ぶことがで
きました。それにより、周りを見て何をすべきか考えるこ
とができました。
　今期は少年町長として活動してきました。初めは不安も
ありましたが、みんなの協力のおかげで自信を持つことが
できました。振り返るとあっという間の半年間でしたが、
内容の濃い経験をすることができました。

森　谷　龍　大
(遊佐高等学校３年）

少 年 町 長

　国会議員の方々と行ったワークショップです。
緊張もしましたが、たくさんアドバイスや声を
かけていただき、充実したワークショップをす
ることができました。意見交換では議員の方々
にたくさんの質問をさせていただき、より良い
町にしていくには何が必要なのかを知ることが
できました。
　少年議員のみんなと楽しく活動することので
きた、充実した１年になりました。

　鳥海山神鹿角切祭で鹿の角を切ったことです。
吹浦に住んでいる祖母にすすめられ、角を切る
役を希望しました。初めての経験でしたので、
うまく切ることができるか心配でしたが、丁寧
に切ることができました。
　一生に一度しかできないであろう大役を体験
させていただき、とても感謝しています。これ
からも、少年議会での経験を活かしてがんばっ
ていきたいと思います。

　ツーデーマーチのボランティアに初めて参加
したことです。出発式でのエールや見送りをさ
せていただき、参加者の方の笑顔が大きく印象
に残った楽しい一日でした。
　また、米～ちゃんをモチーフにしたベンチ製
作も心に残っています。町内にベンチが少ない
という問題を、少しでも解消できて良かったと
思います。そのベンチに座っている人を見ると
嬉しい気持ちになります。

今
期
1
番

心
に
残
っ
て
い
る
事
は
？

活
動
を
終
え
て

１２
月
２２
日
に
第
３
回
少
年
議
会
が
開
か
れ
、
今
年
度

の
活
動
が
終
了
し
ま
し
た
。
当
選
し
た
昨
年
６
月
か
ら
、

懸
命
に
遊
佐
町
の
こ
と
を
考
え
な
が
ら
活
動
し
て
い
た

だ
き
ま
し
た
。

最
後
に
、
少
年
議
会
の
皆
さ
ん
に
活
動
の
中
で
一
番

心
に
残
っ
て
い
る
こ
と
を
教
え
て
も
ら
い
ま
し
た
。

鈴　木　麻優子
(酒田光陵高等学校２年）

少 年 議 長

齋　藤　愛　彩
(遊佐中学校３年）

少 年 副 議 長

髙　橋　菜　穂
(天真学園高等学校１年）

少 年 副 町 長

佐　藤　　　塁
(遊佐中学校１年）

少 年 議 員
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　私が一番思い出に残っていることは、ベンチ
製作です。少年議員のみんなと一緒にペンキを
塗ることがとても楽しく、協力して完成させる
ことを通して大きな達成感を得ることができま
した。遊佐町内に設置されたベンチを見るたび
に「がんばってよかった」と思います。１年間
ありがとうございました。

　ベンチを製作したことです。より明るく、き
れいな町にすることができ、ベンチを見るたび
に少年議会の活動を実感できます。色鮮やかで
座り心地の良いベンチですので、長く利用して
もらいたいと思います。
　全員協議会や衆議院議員の方々との意見交換
も思い出に残っています。この経験を将来に役
立てたいと思います。少年議員のみんなと一緒
に、良い経験ができたと思います。

　私が今期の少年議会の活動で心に残っている
事は「ベンチ製作」です。デザインを考え、ペ
ンキでの色塗りは大変でしたが、とても愛嬌の
あるベンチに仕上がって、みんなで協力したか
いがありました。第15期少年議会のメンバー
はとても仲が良く居心地がよかったです。ベン
チは私たちの団結力が現れていると思います。
たくさんの方に使っていただけると嬉しいです。

　ベンチ製作が一番印象に残っています。デザ
インから始め、下塗りやヤスリがけ、色塗り、
そして設置まで自分たちの手で完成させること
ができ、大きな達成感を得ることができました。
難しい所もありましたが、メンバーの皆さんと
アドバイスをし合いながら楽しく活動すること
ができ、1番心に残るものとなりました。
　全員協議会もとても楽しく、充実した1年に
なりました。

　ツーデーマーチへスタッフとして参加したこ
とです。少年議員になる前は、小･中学校の時
に参加者として参加したことしかありませんで
した。スタッフとして参加して、初めて運営側
の大変さを感じることができました。出発式の
エールの後の見送りでは、米～ちゃんと一緒に
小さな子どもから年配の方まで多くの方々と触
れ合うことができ、とても良い思い出になりま
した。

　私が一番心に残っていることは、「ベンチの
製作」です。町外から来た人にも、町の良さや
私たちの活動を知ってもらえるようなデザイン
を考えることは簡単ではありませんでした。色
を塗る作業は予定が合わず、なかなか参加する
ことができませんでしたが、そのような中でも
少年議員のメンバーと協力して作業することが
できた充実した時間でした。

１年間の少年議会の活動へのご支援、ありがとうございました！

三　浦　真　綾
(遊佐中学校３年）

少 年 議 員

五十嵐　　　杏
(遊佐高等学校１年）

少 年 議 員

石　垣　千　里
(酒田東高等学校１年）

少 年 議 員

木　村　美　紅
(遊佐高等学校１年）

少 年 議 員

土　門　希　紀
(天真学園高等学校１年）

少 年 議 員

白　崎　志　織
(酒田西高等学校２年）

少 年 議 員
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番号 所　　　属 職　　　名 氏　　　名

1 議会事務局 議事係長 鳥海　広行

2 総務課（選管） 総務係主任 高橋　和則

3 企画課 企画係主任 伊藤　正美

4 〃 定住促進係主事 高橋　愛

5 教育課 課長 佐藤　啓之

6 〃 学校指導係長兼指導主事 佐藤　健太郎

7 〃 総務学事係主査 伊藤　渉

8 〃 文化係主事 菅原　望

9 〃 地域おこし協力隊 藤川　かん奈

10 〃 課長補佐兼社会教育係長 菅原　三恵子（事務局）

11 〃 社会教育係主査 斎藤　浩一（事務局）

12 〃 社会教育係主任 太田　さおり（事務局）

13 〃 社会教育係主事 菅原　翼（事務局）

14 〃 社会教育係主事 佐藤　大智（事務局）

 ◆ プロジェクトチームは、実際の事業を執行する際、直接若者達の支援を行う。

 ※ 担当課　…　議会事務局・選挙管理委員会・総務課・企画課・教育課

 ◆ 遊佐町少年町長・少年議員公選事業の実施のため、遊佐町役場内にそのサ
    ポートのためのプロジェクトチームを立ち上げる。

平成29年度遊佐町少年町長・少年議員公選事業
プロジェクト委員名簿

43



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

遊佐町のイメージキャラクター 

「米～ちゃん（べぇ～ちゃん）」 
 
第 2 期少年議会で募集されて生まれました。 

今では、遊佐町を代表するキャラクターと 

なっています。 

明日の遊佐町に 
ぼくたち、わたしたちは 
提案します。 
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